

Antwort der Verwaltung : Piraten Ratsfraktion

auf die Anfrage des

für die Sitzung des : Rates

am 16.11.2012

THEMA : Videoüberwachung im öffentlichen

Raum

Antwort erteilt : Stadtrat Lieske

Zu der Anfrage nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung:

Es gibt keine - durch die Stadt Göttingen betriebenen - Kameras im öffentlichen Straßenraum oder auf öffentlichen Plätzen. Soweit der Verwaltung bekannt ist, trifft dies auch für die Polizei zu.

Die Stadt Göttingen ist nur verantwortlich für die von ihr selbst betriebenen Videokameras, konkret in einzelnen öffentlich zugänglichen Bereichen folgender Organisationseinheiten:

Referat des Oberbürgermeisters Stadtkasse Berufsfeuerwehr Georg-Christoph-Lichtenberg-Gesamtschule Abendgymnasium (im Gebäude MPG) Stadtbibliothek Städtisches Museum

Für etwaige Videoüberwachungsmaßnahmen seitens der städtischen Gesellschaften sowie anderer Behörden wie z.B. Polizei- und Justizbehörden sind diese als datenverarbeitende Stellen selber verantwortlich. Erkenntnisse liegen der Verwaltung insoweit nicht vor. Eine Absprache mit der Stadt Göttingen erfolgte bislang nicht, einer solchen bedarf es rechtlich auch nicht.

Weitere Videoüberwachungsanlagen seit der Überprüfung durch den Landesdatenschutzbeauftragten hat die Verwaltung nicht installiert.

Soweit der Verwaltung Hinweise auf private Videoüberwachung bekannt werden, wird sie prüfen, ob die gesetzlichen Vorschriften eingehalten werden.